

Eine ungenügende politisch-operative Arbeit kann durch Kontrollen an den Grenzübergangsstellen weder ersetzt noch ausgeglichen werden. Ohne an unseren Orientierungen und Festlegungen hinsichtlich unseres Einstellens auf neue Formen und Bedingungen des Kampfes irgendwelche Abstriche zu machen, haben wir davon auszugehen, daß die klassische tschekistische Arbeit weiter an Bedeutung gewinnt.

Den wachsenden Anforderungen an die Abwehrarbeit im Innern der DDR muß - um das noch einmal zu unterstreichen - auch die Aufklärung in stärkerem Maße Rechnung tragen. Die Aufklärung muß noch stärker dazu beitragen, den feindlichen Aktivitäten auf den verschiedensten Gebieten wirksamer vorzubeugen. Es kann nicht nur um die Aufklärung gewissermaßen der großen Pläne, Absichten und Maßnahmen des Gegners gehen, obwohl diese Aufgabenstellung natürlich nach wie vor richtig ist.